
西区自治協議会第１部会 会議概要 

（所管分野：防犯・防災、自然環境、住環境等） 

令和３年度 第７回会議 

開催日時 令和３年１１月１０日（水）午後３時～４時３０分 

会  場 西区役所健康センター棟１階 １０４・１０５会議室 

出 席 者 

委  員 

岩沢部会長、高田副部会長、小泉委員、菊池委員、 
伊藤（甲）委員、風間委員、大谷委員、伊藤（正）委員、 
高橋（伸）委員、長澤委員、高橋（直）委員  計１１名 
[欠席：中村委員] 

事 務 局 
西区地域課長、西区総務課長、西区区民生活課長、 

西区建設課長補佐、西区地域課２名、西区総務課１名 

主な議事 

１ 令和４年度 特色ある区づくり予算 
  自治協議会提案事業について 
○令和４年度に第１部会が取り組む自治協議会提案事業について、今

年度取り組んだ「環境美化」に継続して取り組むか、第１部会に割

り振られた「防災」について取り組むのか、事前検討シートのまと

め結果を基に検討を行いました。 
  

 委員から出された主な意見は以下のとおり 
  

 
 
 

 
 
 
 
 
○審議の結果、「環境美化」について継続的に取り組み、事業名を「区

民で取り組む環境美化」とし、直営方式で取り組むこととしまし

た。 
○第１部会に振られたキーワードである「防災」については部会とし

て取り組むには限界があるが、全委員に関わる重要な地域課題であ

るため、部会の枠を超えて取り組むことが良いのではないか、とい

う部会の意見をまとめました。 
 

その他 

 

 

２ その他 

 ○西区区民生活課より、イノシシの出没について報告がありました。 

○西区総務課より、新潟市犯罪発生状況（９月末）について報告があ 

りました。 

・ごみ拾いＳＮＳピリカを西区に広げる取り組みを行ってはどう

か。 
 子供が参加しやすいようにイベント方式の取り組み 
 ウォーキングを楽しみながらごみ拾いができるような取組み 

・環境美化についての他都市の先進事例を研究し、積極的に取り

入れてはどうか。 
・西区民一人一人の美化意識の向上が、きれいなまちに繋がるの

ではないか。 
                           など 

資料４



 

 

 その他 

 

 

 

○次回（第８回）開催について 

日時：令和３年１２月６日（月）午後１時～ 

  場所：未定 

 ○西区功労者表彰式について 

 ・１２月２１日に開催される「西区功労者表彰式」について、事務局 

よりお知らせがありました。 
 



西区自治協議会第２部会 会議概要 

（所管分野：保健・福祉、文化・スポーツ、教育等） 

令和３年度 第７回会議 

開催日時 令和３年１１月８日（月）午後３時～４時４０分 

会  場 西区役所健康センター棟 1階 １０４・１０５会議室 

出 席 者 

委  員 

五十嵐（加）部会長、木村副部会長、五十嵐（秀）委員、 
藤橋委員、大島委員、澤邉委員、椎谷委員、加野委員 
山岸委員、篠田委員、西山委員 

計１１名 
[欠席：真野委員] 

事 務 局 
西区健康福祉課長、坂井輪地区公民館長、坂井輪図書館長、

西区地域課長、西区教育支援センター所長 ほか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和３年度区自治協議会提案事業 
  「支え合いの大切さ」を広める標語等活用事業について 
 ○完成後デザインの確認 

１０月の第２部会で検討した内容と、部会長・副部会長の最終 

確認を経て完成したデザインを改めて部会で確認を行いました。 

完成したポスター・チラシを学校へ、ポスターのみを医療機関や 

福祉施設等へ順次発送している旨事務局より説明がありました。 

 

２ 令和４年度 特色ある区づくり予算 

  自治協議会提案事業について 

 ○令和４年度に第２部会が取り組む自治協議会提案事業について、 

  先月から引き続き検討を行いました。主に標語に関する事業を 

継続するか、第２部会に割り振られた「買い物難民」について 

取り組むかについて議論を進めました。 

 

▷委員から出された主な意見は以下のとおり 

  【標語継続事業】 

  ・ポスター・チラシに記載されている支え合いの事例を１つ 

   取り上げて、実証する（支え合いを広める・地域活動への 

参加機会を作る）。 

   例：あいさつ運動（あいさつデーを作る）、除雪活動 

  ・コロナの影響による運動不足や人とのつながりが低下している 

   状況へのアクションをおこす。 

  ・雪が降る前を「支え合い週間」と位置づけ、支え合いを広める。 

  ・支え合いの事例についてコンテスト開催する。 

 



 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

・若者×高齢者の運動の場 

   ➡山田小学校では２年前まで、小学校６年生と高齢者が 

    一緒にラジオ体操をする事例があった。 

    

  【買い物難民】 

  ・小規模な範囲（自治会等）で行うほうがスムーズにいく。 

  ・ネットショッピングについて取り上げるとしても、人それぞれ 

   ネット環境が異なるため取り組むのが難しい。 

  ・安全なネットショッピングの方法について知りたい。  など 

 

 ○審議の結果、来年度は地域の支え合い活動に間接的に支援を 

  行うことで支え合いの大切さを広めることとし、直営方式で 

取り組むこととしました。 

 

その他 

３ その他 

 ○標語の使用届提出状況について 

 ・「支え合いの大切さ」を広める標語の使用届について、真野委員が 

  企画・運営を行っている「ツナゲアイ プロジェクト―支え合い、 

繋げ、愛。―」にて使用している旨、澤邉委員より代理でご報告 

がありました。 

○次回（第８回）開催について 

日時：令和３年１２月６日（月）午後３時～ 

場所：未定 

 ○西区功労者表彰式について 

 ・１２月２１日に開催される「西区功労者表彰式」について、事務局 

  よりお知らせがありました。 

 



西区自治協議会第３部会 会議概要 

（所管分野：産業、区の魅力発信、交通等） 

令和３年度 第７回会議 

開催日時 令和３年１１月４日（木）午後３時～４時３０分 

会  場 西区役所健康センター棟１階 １０４・１０５会議室 

出 席 者 
委  員 

岩脇部会長、山賀副部会長、広川委員、眞柄委員、 
長谷川委員、原澤委員、古俣委員 

計７名 
[欠席：小川委員、田中（米）委員、澤口委員、 

田中（幸）委員、杉原委員］ 
事 務 局 西区地域課長、西区農政商工課長 西区地域課 ２名 

 

 

 

主な議事 

 

 

１ 令和３年度区自治協議会提案事業 
  地域課題解決に向けた提案募集事業 事業進捗状況について 
○令和３年度区自治協議会提案事業地域課題解決に向けた提案募集事 
業について、事務局より事業進捗状況について説明がありました。 

２ 令和４年度 特色ある区づくり予算 
  自治協議会提案事業について 
○令和４年度に第３部会が取り組む自治協議会提案事業について、 
１０月の部会で重点的に取り組む地域課題とした「魅力の発掘」に 
ついて、どのような手法を用い、どのような内容に取り組むのか審 
議しました。 

 委員から出された主な意見は以下のとおり 
 

 
 
 

 
 
○審議の結果、来年度は魅力を洗い出し、その魅力をマッピングする 
 など見える化することとし、直営方式で取り組むこととしました。 

その他 

３ その他 

○次回（第８回）開催について 

日時：令和３年１２月２日（木）午後３時～ 

  場所：未定 

 ○西区功労者表彰式について 

 ・１２月２１日に開催される「西区功労者表彰式」について、事務局

よりお知らせがありました。 
 

・西区で活動するガイドの持つ情報を収集し、１つにまとめては

どうか。 
・歴史だけでなく、素敵なお店も紹介してはどうか。 
・各地域をしっかり調べ、研究する。 
・まずはしっかりと洗い出しを行い、発信手法等については取り

組みながら検討を進めてはどうか。          など 



 



西区自治協議会アートフェスティバル特別部会 会議概要 

（所管分野：西区アートフェスティバルの企画・実施に関する事項） 

令和３年度 第８回会議 

開催日時 令和３年１１月１２日（火）午後３時００分～午後４時００分 

会  場 西区役所４階 対策室 

出 席 者 
委  員 

田中（米）部会長、小川副部会長、藤橋委員、 
田中（幸）委員、高橋（直）委員 計５名 
[欠席：中村委員、風間委員、真野委員、眞柄委員、 
古俣委員] 

事 務 局 坂井輪地区公民館長、西区地域課３名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 第９回西区アートフェスティバルについて 

○アンケート結果について事務局より説明がありました。 
□主な意見等は下記のとおりです。 

【アンケート】 
・すべてにおいてクオリティが高くてすごかった。楽しかった！ 
・大学生の活動が見れて良かった。普段学生と接することが少ないので

いい経験だった。 
・障がいがあっても素敵な作品を作っていて元気と感動をもらえた。 
・音と光のコーナーは、ピアノ演奏がすごかった。体験コーナーで色々

体験できたのも良かった。 
・小学生のアイデアが面白くて感動した。 
 
【委員】 
・アート作品は、年々内容が充実してきている。 
・自由研究優秀作品は、手を触れていいものとダメなものを分け、 
作品内容が良く見えるようにできるといいのではないか。 

・長時間観覧される方もいて、とても楽しんでいただけたようだ。 
・おん×てっく（音と光のコーナー）については、一部光がつかないな

ど反省点はあったもの、おおむねうまくいったのではないか。 
・たくさんの方から見に来てもらえ、楽しんでもらえて良かった。 
 

２ 令和４年度自治協議会提案事業について 

○アンケート結果を踏まえて検討を行い、協議の結果、下記のとおり

提案することとしました。 

事業名：西区アートフェスティバル 
内 容：音楽・芸能団体発表、アート作品展示、新潟大学音楽部門 
会 場：黒埼市民会館 
開催予定日：１１月５日（土）、６日（日） 



 

主な議事 

○来年度の事業内容について検討を行い、引続き協議していくことと

しました。 

その他 

３ 次回（第９回）の開催日程について 

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：令和４年２月中旬（予定） 

 議題：令和４年度西区アートフェスティバルについて ほか 
 


